

SEANCE DU 26 JUIN 2023

32297. DENOMINATIONS : Dénominations de voies, espaces et équipements publics.

Monsieur Emmanuel CARROZ expose,

Mesdames, messieurs,

Par le décret n° 94-1112 du 19 décembre 1994, les communes de plus de 2000 habitants sont contraintes de communiquer au centre des impôts fonciers la liste des noms des voies de la commune. Cette obligation porte tant sur les voies publiques que privées. Les enjeux portent sur la sécurité des personnes et l'installation des réseaux.

La ville de Grenoble porte à la dénomination trois espaces publics qui font l'objet d'aménagements et revalorisation.

Place Nibia SABALSAGARAY CURUTCHET (1949-1974), « place Rouge » (secteur 6) :

Nibia Sabalsagaray est née à Nueva Helvecia (Uruguay) le 10 septembre 1949.

En 1968, elle entre à l'Institut des professeurs d'Artigas où elle se distingue par son intelligence, sa créativité et son engagement social. Elle fait partie de l'association professionnelle « Renouveau » du Centre étudiant IPA et est membre de l'Union de la Jeunesse Communiste uruguayenne.

Elle est arrêtée le 29 juin 1974. Le jour même, son décès qualifié de « suicide » est signalé aux proches.

La ville projette de célébrer les 50 ans du soulèvement uruguayen sur la place qualifiée par les habitants de la place Rouge en référence à son revêtement d'origine, au cœur du parc Jean Verlhac.

Il est proposé de nommer l'espace : Place Nibia SABALSAGARAY CURUTCHET (1949-1974), « place Rouge » (Annexe 1)

Square Mahsa AMINI (2000-2022) (secteur 3) :

Le 13 septembre 2022, près de Téhéran, Mahsa Amini, étudiante iranienne, est arrêtée par la police des mœurs pour « port de vêtements inappropriés ». Contrainte à un cours sur la morale dans un centre de détention, elle est emmenée dans la journée à l'hôpital où elle décède trois jours plus tard. La suspicion d'une mort provoquée par les violences policières génère de nombreuses manifestations hostiles au régime iranien.

Il est proposé de nommer le square d'entrée du Lycée Louise Michel : Square Mahsa AMINI (2000-2022) (Annexe 2).

Avenue Gabrielle « Ariel » GIFFARD (1925-2023) (secteur 1) :

Née à Annecy le 19 avril 1925, Gabrielle Giffard s'est engagée dans la Résistance dès le début de la guerre. Et c'est en Isère, plus précisément à Vizille, où sa famille résidait, qu'elle intègre un groupe-franc et prendra les armes, jusqu'à devenir l'une des seules femmes en France à commander une section, dans le maquis de l'Oisans.

Le site de la Presqu'île, qui accueille les nouveaux aménagements de la ZAC éponyme, est l'un des sites privilégiés de la mémoire de la résistance.

L'avenue des Martyrs et la place de la Résistance rendent un premier hommage aux martyrs des charniers du Polygone.

Grenoble, ville Compagnon de la Libération, confirme sa volonté de féminisation des noms des espaces publics.

Il est proposé de nommer l'Avenue Gabrielle « Ariel » GIFFARD (1925-2023) (Annexe n°3)

Ce dossier a été examiné par la :
Commission Emancipations du mardi 13 juin 2023

Il est proposé au conseil municipal de décider :

- **d'adopter la dénomination Place Nibia SABALSAGARAY CURUTCHET (1949-1974), « place Rouge » ;**
- **d'adopter la dénomination Square Mahsa AMINI (2000-2022) ;**
- **d'adopter la dénomination Avenue Gabrielle « Ariel » Giffard (1925-2023).**

Conclusions adoptées :